

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia vuelve a superar los 14 mil casos nuevos de Covid-19 en un día** Este jueves Bolivia volvió a batir un nuevo récord de contagios al reportarse 14.160 casos nuevos de Covid-19 en un día. El Reporte Epidemiológico 669 de esta jornada da cuenta que 6.568 pacientes se recuperaron de Covid-19 y fueron dados de alta; de acuerdo al diagnóstico masivo durante esta jornada se realizaron 28.982 pruebas.
- **La COVID-19 no cede y Bolivia se acerca a la barrera de los 15.000 nuevos casos diarios** Los casos de coronavirus siguen en aumento en los diferentes departamentos del país, pues las cifras hacen que Bolivia alcance hoy 14.160 casos nuevos y 46 decesos. De acuerdo a los servicios departamentales de salud (SEDES), los casos por departamentos son los siguientes: La Paz, con 2.129 casos y 5 decesos; Cochabamba, con 2.407 casos y 3 fallecidos; Tarija, con 1.879 y 3 decesos; Pando, con 34 casos y 0 fallecidos; Beni, con 267 casos; Santa Cruz, con 4.137 casos y 22 fallecidos; Potosí, con 683 casos y 2 decesos; Oruro, con 1.105; y Chuquisaca, con 1.565 y 7 decesos.
- **Explotan los casos en seis departamentos y ya se rechaza a pacientes UTI** El Ministerio de Salud informó que Cochabamba, Chuquisaca, Tarija, Potosí, Oruro y La Paz presentan un crecimiento activo de confirmados Covid-19. En Santa Cruz se espera el descenso, pero ya se superaron los 200 pacientes en terapia intensiva
- **Cochabamba reporta 2.407 casos nuevos casos de Covid-19** El servicio departamental de salud reportó este jueves 2.407 casos nuevos de Covid-19 dando cuenta de un total de 102.825 casos acumulados hasta la fecha.
- **La Paz supera los 2.000 casos diarios y Sedes teme desborde** El departamento de La Paz superó ayer los más de 2.000 casos de Covid-19 diarios. El Servicio Departamental de Salud (Sedes) informó que el incremento de positivos continuará hasta fin de mes y advirtió un posible “desborde” en los hospitales. Además, los médicos alertaron que por la nueva variante ómicron la propagación del virus es veloz.



- **Expertos: Hay más casos de Covid que los conocidos oficialmente** Las cifras oficiales de casos positivos de Covid-19 no reflejan los contagios que realmente existen en el país debido a un subregistro, sostienen epidemiólogos y expertos en Salud Pública. Señalan que no todos los afectados por el virus se hacen pruebas y tampoco se atiende todos los requerimientos de las personas, que en las últimas semanas realizaron inmensas filas. Se estima que los positivos pasarían de los 20 mil casos.
- **Cochabamba: Abren autocovid en la feria y prevén 80 mil pruebas** La Alcaldía habilitó ayer un autocovid para realizar pruebas de antígeno nasal a las personas con sospecha o síntomas de Covid-19 en el parqueo del campo ferial de Alalay. En tanto, anunció la dotación de 50 mil pruebas de parte del Ministerio de Salud y la adquisición de otras 30 mil.
- **Gobierno determina que clases en las ciudades serán virtuales** El año escolar en el país comenzará el 1 de febrero bajo la modalidad virtual en las ciudades debido al incremento de contagios de la Covid-19, mientras que en el campo se valorará si se realizan de manera semipresencial o presencial, indicó ayer el ministro de Educación, Édgar Pary.
- **Gobierno lleva ayuda a chóferes parados en la frontera con Chile** Una comisión del Gobierno de Bolivia llegó este jueves hasta Tambo Quemado, el principal puesto fronterizo con Chile, para entregar alimentos y apoyo médico a cientos de transportistas que aguardan desde hace días la toma de pruebas de la Covid-19 en el lado chileno.



- **Ómicron provoca bajas en las empresas y ralentiza economía** La CEPB y CNC dicen que los contagios afectan a trabajadores, gerentes y perjudican las actividades. El Gobierno admite el impacto de la covid y exige vacunarse. El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Luis Barbery, señaló a Página Siete que el aumento de los contagios ha sido tan súbito y exponencial, que alcanzó a toda la población, a los trabajadores y los gerentes.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **CNI: Ómicron provoca el 10% de ausentismo de los trabajadores en las industrias**
Ómicron, la nueva variante de la Covid-19, provoca un ausentismo laboral del 10% de los trabajadores en las industrias por el alto nivel de contagios y bajas médicas, afirmó el presidente de la Cámara Nacional de Industria (CNI), Ibo Blazicevic, quien advirtió que la nueva cepa repercutirá en el crecimiento de la economía boliviana.
- **Pagan parte de deuda a las constructoras, pero la mejora del empleo es lenta** Más que un año de reactivación, el 2021 fue un periodo claroscuro para el sector de la construcción. Si bien las empresas recibieron el pago de una parte de la millonaria deuda que mantiene el Estado con ellas, el empleo generado por esta actividad no logra recuperar los niveles de prepandemia. La ecuación es simple, se reactivaron proyectos de inversión pública, pero estas inyecciones de recursos no logran levantar del todo a las constructoras. Según datos de la Confederación de Trabajadores de la Construcción de 10 personas que perdieron su empleo durante el 2020, solo seis los recuperaron.
- **Temen que se exprima más a los empresarios con impuestos** El presidente de la Cainco, Fernando Hurtado, expresó su temor porque este año el Gobierno exprima más a las familias empresarias con más impuestos. El temor es porque han caído los ingresos en el sector de hidrocarburos. Preocupa el elevado déficit fiscal.
- **Cuarta ola irrumpe en planes del sector hotelero de Oruro, pensaban reactivar su trabajo** Cuando al fin estaban a punto de reactivar su trabajo, una cuarta ola de contagios masivos de covid-19 irrumpe los planes de los hoteleros de Oruro, quienes tienen la esperanza de que la relativa normalidad nuevamente se reestablezca en la región para que el turismo fluya y de la misma manera sus ingresos económicos.



- **Arce: “Voy a lamentar decepcionar al Banco Mundial, el crecimiento del 2022 superará el 5%”** El presidente Luis Arce Catacora afirmó que la economía boliviana crecerá por encima del 5% en este 2022 y sostuvo que las proyecciones hechas por el Banco Mundial (BM) sobre el crecimiento económico de Bolivia son “meras especulaciones”.
- **Ante polémica por reducción del encaje legal, el BCB asegura que el sistema financiero cuenta con niveles adecuados de liquidez** El Banco Central de Bolivia (BCB) informó que, producto de las medidas de reactivación económica implementadas por el gobierno nacional, el Sistema Financiero (SF) cuenta con niveles adecuados de liquidez, superiores a los registros pre-pandemia, según un comunicado de prensa del ente emisor.
- **Bolivia pierde \$us 10 MM al día por restricciones en el paso fronterizo con Chile** Bolivia pierde alrededor de 10 millones de dólares por día ante las medidas sanitarias contra la Covid-19 asumidas por el Gobierno de Chile, que dejó un centenar de camiones de carga internacional varados en el punto fronterizo Chungará-Tambo Quemado, informó ayer el viceministro de Comercio Exterior e Integración, Benjamín Blanco.
- **YPFB asegura que la planta de urea funciona con total normalidad** Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) informó este jueves que la Planta de Urea y Amoniaco (PAU) está funcionando con normalidad y que el mercado interno y externo son cubiertos a cabalidad.



- **YPFB sobre planta de úrea: protocolos, rutinas y mantenimiento no es igual a paro** Informes dan cuenta de cero producción. La estatal petrolera enfatiza que se cumple con las rutinas de operación y mantenimiento.
- **Gobierno: Firmas estatales pagan sus deudas al BCB y no tienen subvención** El Ministerio de Economía y Finanzas Públicas informó ayer que las empresas públicas cumplen de forma puntual con sus obligaciones del servicio de la deuda contraída con el Banco Central de Bolivia (BCB), referente al pago de capital e intereses, y descartó que éstas sean subvencionadas con recursos del Tesoro General de la Nación (TGN).
- **Diputado denuncia 4 presuntos hechos de corrupción en YPFB** El diputado de Creemos, Erwin Bazán, denunció este jueves cuatro hechos de presunta corrupción al interior de la empresa estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).



- **Órgano judicial denuncia amenazas y "linchamiento" contra jueces y vocales en redes sociales** Las máximas autoridades del Órgano Judicial denunciaron que administradores de justicia sufren "linchamiento" social, denigración y agresiones, mediante redes sociales y medios de comunicación, por lo cual llamaron a la población a sensibilizarse con las personas.
- **Loza presenta denuncia contra diputados opositores por "calumniar" al trópico** El senador del Movimiento al Socialismo (MAS), Leonardo Loza, presentó este jueves una demanda penal en contra de los diputados de Comunidad Ciudadana (CC) Marcelo Pedrazas y Alberto Astorga, y de Creemos, Erwin Bazán, por el delito de calumnia en relación a la compensación que YPFB-Transporte otorgó a la Coordinadora del Trópico de Cochabamba. Pidió a los legisladores de la oposición responder sin llorar.
- **Abogado dice que no trabajó con Murillo y que su caso fue "direccionado" por pugnas de "poder"** El abogado Augusto Villarroel Inturias, cuyo caso provocó la destitución del viceministro de Régimen Interior, Nelson Cox, afirmó este jueves que nunca fue representante legal de Arturo Murillo ni de su familia y aseveró que su caso fue utilizado de manera "direccionada" debido a "pugnas de poder".
- **Ven que Del Castillo interfiere en justicia para no dejar su cargo** Legisladores de Creemos y CC afirman que el titular de Gobierno está en la "cuerda floja" y busca "hacer" buena letra ante Arce.
- **Cuestionan declaraciones del procurador sobre contagios** Las declaraciones del procurador general del Estado, Wilfredo Chávez, que afirman que la escalada de contagios de covid-19, en el departamento de Santa Cruz, es una "conspiración deliberada de la derecha", provocaron duras críticas de la diputada Laura Rojas (Creemos), quien pidió que la autoridad se retracte y se ponga a trabajar.



- **Creemos rechaza declaraciones sobre conspiración en el incremento de casos de Covid-19** La bancada de Creemos repudió las declaraciones realizadas por Wilfredo Chávez, en las que aseguraba que el incremento de casos de Covid-19 en la región cruceña se debería a que la “derecha está conspirando”.
- **"Solo una mente enferma es capaz de culparnos por el crecimiento de esta pandemia", Camacho le responde al Procurador** El gobernador sostuvo que hay que ser muy sinvergüenza para usar el sufrimiento de Santa Cruz para hacer política. Rechazó las palabras de Wilfredo Chávez, quien aseguró que “la derecha” está conspirando para que se incrementen los contagios de covid-19
- **Mesa y Tuto fustigan a Evo por usar foto pasada para vincular a EEUU con el caso «golpe»** En medio de un cruce verbal en la red social Twitter, los expresidentes Carlos Mesa y Jorge Tuto Quiroga fustigaron al exmandatario Evo Morales por utilizar una fotografía pasada para vincular a Estados Unidos con el caso del presunto “golpe de Estado”.



- **Para HRW Evo, Añez y Arce usaron la justicia políticamente** El informe mundial 2022 de la organización no gubernamental Human Rights Watch (HRW) advierte que los gobiernos de Evo Morales, Jeanine Añez y Luis Arce realizaron un uso instrumentalizado del aparato judicial y de la fuerza estatal para reprimir los conflictos políticos y sociales que afrontaron estas gestiones.
- **Human Rights ve que Añez abusó de la justicia para perseguir masistas, pero no cometió terrorismo ni genocidio** Las observaciones también alcanzan al gobierno de Juan Evo Morales. Alertan sobre la necesidad de que Bolivia cuente con una ley de acceso a la información y resaltó los informes de la ANP sobre ataques a los periodistas
- **Caso Golpe II: Añez muestra a jueces, fiscales y vocales que la "sentenciarán"** La expresidenta Jeanine Añez adelantó su derrota en el juicio oral que iniciará la próxima semana y no dudó en compartir fotografías de los jueces, vocales y fiscales que, en su opinión, la sentenciaran.
- **Fiscal pide 10 años de cárcel para López y Murillo por caso "gases"** La Fiscalía General del Estado presentó ayer ante la autoridad judicial la acusación formal en contra de nueve personas, por el caso "gases lacrimógenos", presuntamente implicadas en la contratación directa para adquirir material antidisturbios.
- **Yerko Núñez dice que el FAB-046 estaba a disposición de Defensa** El exministro negó que la aeronave en la que escaparon Murillo y López estuviera asignada a la cartera de la Presidencia. El avión era ocupado por autoridades políticas



- **Caso ítems Fantasma: Percy Fernández podría declarar desde su domicilio** El fiscal Javier Cordero informó que después de conocer el informe del Instituto de Investigaciones Forenses (IDIF) que califica al exalcalde de Santa Cruz, Percy Fernández apto para declarar, éste será convocado en calidad de denunciado por el caso ítems fantasma. La autoridad aclaró que si fuera necesario la comisión de fiscales acudirá a su domicilio.
- **Fiscalía avala informe del IDIF y considera que Percy está en condiciones de afrontar el proceso penal** El coordinador de la comisión de fiscales afirmó que la impugnación de la familia sobre el primer dictamen "ya ha sido resuelta" y, por lo tanto, procederá con la correspondiente citación
- **Caso ítems fantasma: Suspenden audiencia de apelación de Sosa** Este Jueves la audiencia de apelación a la detención preventiva de la exalcaldesa Angélica Sosa en el caso de ítems fantasmas fue suspendida porque el acta no especificaba quiénes solicitaban la revocación de la decisión judicial.



- **El Presupuesto General del Estado, ¿guía o ficción?** El Presupuesto General del Estado (PGE) es el instrumento principal de política económica de los gobiernos y, por esa razón, para que sea una guía efectiva para las decisiones, debe ser preparado con máximo cuidado. El PGE tiene una naturaleza técnica pero no se puede soslayar que resulta también de equilibrios políticos. No se le puede dar un tratamiento enteramente tecnocrático, pero debe recoger de la manera más coherente posible los objetivos de la política económica.
- **Socialismo del siglo XXI e ítems fantasma** El año 2017, a raíz del escándalo del Lava Jato, el mayor de corrupción en América Latina, escribí un artículo titulado Necesitamos reivindicar la moral, donde expresaba que “En Latinoamérica hay un antes y un después del escándalo Lava Jato.
- **El poder sin control es venenoso** Atrás, muy atrás, quedaron las percepciones del poder que, el año 2006, tenían muchos dirigentes y militantes del MAS, y las esperanzas que un 54 por ciento de la ciudadanía tuvo ante el arribo al poder de un partido, un líder y una nueva propuesta alternativa al discurso del sistema político partidario que se estructuró a partir de 1982.
- **Las ocurrencias del Procurador del Estado** Aparte de las presiones que ejercen sus copartidarios respecto de la conformación de su gabinete de ministros, el Presidente del Estado debe soportar también las ocurrencias cuestionables de algunas altas autoridades que él mismo designó. Es el caso del Procurador General del Estado, cuyo precedente profesional más notorio antes de ser posesionado en esas funciones es haber sido abogado del expresidente Morales después de su renuncia y fuga del país.
- **El tercer peor pasaporte de la región** Bolivia tiene uno de los peores pasaportes, esto quiere decir con menos ingresos libres de visa de América, apenas mejor que Cuba y Haití, pero por detrás de todos los demás países del continente, según el ranking Pasaportes más poderosos del mundo, elaborado por la empresa Henley & Partners.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia